



Syndicat Pénitentiaire des Surveillant(e)s
- C.E.A.



Derrière l'uniforme, l'épuisement...

Il y a des jours où le poids est trop lourd...

Trop lourd à porter pour des agents pénitentiaires qui donnent tout, chaque jour, dans un contexte devenu irrespirable.

D'un côté, des missions régaliennes exigeantes, des responsabilités croissantes, une pression permanente. Le tout avec un effectif qui fond comme neige au soleil, des rappels qui s'enchaînent, des agressions toujours plus fréquentes, une tension qui ne redescend jamais.

De l'autre, une vie personnelle qu'on tente de maintenir à flot : des deuils, des séparations, des galères, des soucis de santé, des enfants à élever... Bref, des vies comme tout le monde. Mais avec une charge mentale en plus. Une charge que personne ne devrait porter seul.

Aujourd'hui, ce cocktail devient explosif...

Nous voyons de plus en plus de collègues à bout de souffle, en détresse, épuisés, cassés.

Certains tirent la sonnette d'alarme. D'autres n'en ont même plus la force. Et ce silence, ce repli, cette fatigue extrême... c'est le signal qu'il ne faut surtout pas ignorer.

Le SPS-CEA alerte : la santé physique et mentale des personnels est en danger. Et si personne n'agit, c'est l'institution toute entière qui va s'effondrer.

***Ce n'est pas un appel à l'émotion, c'est un appel à la raison.
Il est temps de prendre soin de ceux qui tiennent encore debout.
Il est temps de briser l'isolement.
Il est temps de dire stop à une logique de rentabilité inhumaine.
Il est temps de replacer l'humain au centre.***

Et vous, vous tenez encore combien de temps ?

Le 17/05/2025, le bureau local.